



La Lunette Magique

©DR

## Une bibliothèque pour donner goût à la lecture

GABRIELA DANS

À l'école libre de Theux, une bibliothèque « magique » a vu le jour il y a plus de 40 ans. Véritable lieu central de cet établissement, au sens propre comme au figuré, sa raison d'être est de donner le plaisir de lire. Lionel Hamtiaux, directeur passionné et passionnant, nous a relaté l'histoire de ce lieu si cher à tous.

Le projet naît en 1979, sous l'impulsion du comité des fêtes de l'école. L'objectif est, dès le départ, de donner le goût de lire aux enfants de l'école. Les moyens étant limités, l'entreprise démarre modestement, avec quelques livres seulement. Très vite, l'établissement se rend compte de l'importance, pour toutes les classes (de l'accueil à la 6<sup>e</sup> primaire), de se rendre à la bibliothèque. Ces visites sont donc intégrées à l'horaire de chaque classe. La nécessité de mettre en place des animations se fait alors sentir. Un comité dédié est créé et se compose de parents qui se forment à l'animation du livre.

Au fil des années, le projet prend de l'ampleur. Les activités de financement se multiplient et la collection de livres s'agrandit. Les élèves créent par exemple un livre de recettes qu'ils commercialisent. « On a également instauré le petit déjeuner de la Lunette Magique et des balades contées, toujours dans l'objectif de financer le projet », explique le directeur. « Ces activités sont toujours centrées sur le livre et, en y participant, les élèves et parents savent que 100% des bénéfices sont réinjectés dans la bibliothèque. »

### Une catastrophe qui se transforme en nouveau départ

En juillet 2021, les inondations qui touchent la Belgique n'épargnent pas l'écrin de lecture de cette école de Theux. « On a perdu approximativement 4000 livres et tout l'espace a été détruit », explique le directeur. Pour sauver la bibliothèque, l'école a pu bénéficier de nombreux dons de différents organismes. « On a 'profité' de cette catastrophe pour se réunir et parler de la bibliothèque qu'on souhaitait pour demain », précise Lionel Hamtiaux.

La bibliothèque revêt alors un aspect encore plus central dans le projet de l'établissement. Cette dernière emménage au-dessus de l'accueil, où se tiennent les moments de garderie afin de permettre aux enfants de s'y rendre et de profiter d'un moment calme après l'étude ou d'un moment en extérieur. Les élèves peuvent en outre enregistrer les emprunts, en toute autonomie, pour poursuivre la lecture à la

maison. L'espace se munit également d'un tableau interactif et se transforme en véritable laboratoire de recherche, un support plus que précieux pour poursuivre les apprentissages vus en classe et lors des sorties scolaires.

Lorsqu'il s'agit de la Lunette Magique, toutes les décisions gravitent constamment autour d'un objectif unique : donner le plaisir de lire. Les achats de livres se font, par exemple, en concertation avec les élèves. Les professeurs tentent également de proposer des choix de lecture variés aux élèves, pour leur permettre de sortir de leur zone de confort. « Il n'y a cependant jamais d'imposition », précise le directeur.

Les bienfaits du projet se font aujourd'hui grandement sentir. La bibliothèque agit au quotidien comme un levier immense pour cette école qui a décidé de faire la part belle à la lecture dans son plan de pilotage. « Après les inondations, nous avons été privés durant presque 1 an et demi de cette bibliothèque et je dois dire que le manque s'est fait sentir. La refonte de cette bibliothèque s'est imposée comme une évidence et une priorité. » ■